

本性がむき出しになった時、なにが

# 「写真家」ダフネ・デュ・モーリア

ヒッチコック監督の映画「鳥」の原作者でもあるモーリアのミステリー短編である。

広大な地所、大きな城、かしづく召使たち、そうした日常を離れ、夫をパリに残して、美しい侯爵夫人は海辺のホテルで休暇の日々を過ごしている。どこにいても称賛のまなざしに囲まれるが、彼女は少しも満たされず、ちいさいふたりの娘たちを家庭教師に任せて、退屈な時間のつながりの中にいるのだった。

「夫人は何の感情も持たず、自分の思  
い通りになると思つてゐる人」「人を傷  
つけて平氣な人」「自業自得」など夫人に  
対する非難の声が続出した。「死・病・退  
屈・孤独などサガンの作品に共通するも  
のがあつた」「男と女の解決しがたい切  
実さが見えてこない」との声や、「配役ま  
で考えて、映画を観るように読んだ」と、  
たのしい意見も出された。

4月11日、新会員2名を迎えて11名出  
席。(佐)



## 友の会隨想

夏も、もうすぐおわりにな  
旧盆の頃、夜になると「ドーン  
ドーン、バンバン」と、どこか  
ともなく花火を打ち上げる音が  
する。私はじつとしていられ  
くなり、あわてて二階  
にかけあがる。窓を開  
け、どの方向だろうと  
音のするほうを確かめ  
る。家々の屋根と、最  
近多くなったマンションでま  
り見えなくなつたが、それでも  
近いところで行われている夏祭  
りの花火は見ることが出来る。  
バンバンあがつてのち、しばら  
くすると音がしなくなる。もうおわり  
など階段を降りかけると、また音がき  
えてくる。あわてもどり、窓から身を  
のり出す。夜空がぱッとあかるくなり  
大輪の花をさかせるような、私自身も芒

A black and white portrait of a woman with short, dark hair, wearing a patterned top. The portrait is set within an oval frame.

花火

友の会会員

利地

火と共に空に舞い上がるような感じになる。そしてしばらくうつとりする。大曲の花火大会には三回も行った。一回目は二十年前、どうしても行つてみたく一人でツアードに参加した。自由見物

だつたので一人でどこがいい場所かとさがしていたら昼花火があがり紫のけむりが空にかけあがつていた。夜、あたりが暗くなり、川一面に花火が打ち上げられ、あまりの迫力に圧倒された。(二回目は勤

友の会会員 薦





第36回読書会

## 遠い日、少年の葛藤の果てに 「四十一番の少年」井上ひさし

作者本人と思われ  
る橋本敏雄が児童養  
護施設に入所したの  
は、中学三年の春で  
ある。同室の少年は  
高校を卒業したばか  
りの昌吉だった。細  
い目、鋭い視線、鞭  
のようにしなる手、  
素早く飛んでくる平  
手打ち、この昌吉に  
逆らうことは決して  
できないのだと、敏  
雄は入所一日目にし  
て悟るのだった。

強いものに媚びへ  
つらうことで、弱い  
ものはその身を守る  
しかない。敏雄の従

# 平成30年度 文学館友の会 総会

## 新しい事業の提案

平成30年度 文学館  
新しい事業の  
た。平成29年度の事業報告、収支決算報告、監査報告がなされいずれも了承された。その後平成30年度の事業予定案が示された。文学散歩は年に一回にして、新しく、友の会独自の文学講座を設ける。7月上旬予定の文学散歩については古川にある「吉野作造記念館」に  
決定。予算案のうち会費収入予算額は会費2500円×170名として前年と同じにした。事業予定案、予算案とも原案通り承認された。  
最後に役員、サポートターの紹介があり、一文字ひろみ、尾形光子▽監事近田裕子、長沼和子▽サポートター 他田ミ子になつた。

チ、加藤裕子、坂田久子、佐藤満子、佐野のぶ▽事務局 伊藤美菜子  
議事終了後、参会者全員の自己紹介と自由な話し合いに移った。仙台文学館つてどこにあるのかと探すことから始まつた人（分かりにくい所に建つてゐる）。友の会活動活性化のための会員増を語る人。事業の日程、曜日の再考などをあげる人もいた。読書会については感想を述べ合う会にしているのでぜひとの勧誘があつた。  
総会が終わつてから、特別展「田沼武能写真展 時代を刻んだ貌」をみて学芸員の解説を聴いた。出席者は17名。

20周年に向けて、心新たに



## 文友一滴

ンシロチヨウを呼んだのに、さつぱり来てくれない。理科の教材にしたいの方、「家庭菜園などでタマゴに気付いた」ということでした。あら、広瀬小学校の辺りでもそんなだと驚いたものでした。それは、もう随分と前の出来事です。それは、仙台市は「生きもの認識度調査」を実施しているのだそうです。調査の対象はカブトムシ・クワガタムシ・ホタル・トンボ・モンシロチヨウの仲間・アゲハチョウの仲間・セミ・ウマオイの鳴き声・カツコウの鳴き声・ツバメ・川や池の魚・カエル・タンポポです。平成27年度のそれによれば、前回より認識度があがつたのはツバメだけですが、その存在を訴えています。なんだか「鈍感になつてないませんか」と問い合わせられます。それでも、街路樹の根元の春の訪れを告げるのはオオイヌノフグリ、別名は瑠璃唐草、天人唐草、星の瞳。瑠璃唐草に一票かな。唐草から連想されるところは帰化植物なんですね。次に咲き出るのは、タンポポとヒメオドリコソウかな。すつと首を伸ばして咲くタンポポはブリマドンナ、風に吹かれ揺れるヒメオドリコソウは、背丈までそろつて、なんと優雅なことか。彼女たちほど目立たないけれど、スズメノカタビラもイチゴツナギも花を咲かせる。今年はカラスノエンドウが元気です。でも七夕の直前に、彼女たちは元気一斉に姿を消してしまいます。私には、寂しそうに見えてし

